
P R O T O K O L L 
zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 16. Mai 2018  

  
Ort:       OSZ Banken, Immobilien und Versicherungen 
Beginn:      17:30 Uhr 
Ende:       20:00 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 
 
Frau Vogt-Schwarze begrüßt alle Mitglieder, Herrn Scharf und Herrn Duveneck und die bereits 
anwesenden Referenten. 
Als Gast hat sich Herr Oberbach angekündigt. Das Gremium hat hierzu keine Einwände.  
Es gibt keine Änderungswünsche zur Tagesordnung, somit wird nach dieser verfahren. 
 
TOP 2: 
Aktuelles aus der SenBJF 
 
Herr Duveneck begrüßt das Gremium und berichtet zu Aktuellem aus der SenBJF: 

- Die rund 5.500 Bestandslehrkräfte im Grundschulbereich werden zum 01.08.2019 nach 
E bzw. A13 bezahlt. Dies betrifft alle Lehrkräfte die sich in den L1 Laufbahnen 
befinden, zusätzlich die LuK´s die an Grundschulen arbeiten, ebenso die 
Sonderschullehrer, die noch in der DDR ausgebildet wurden (ca. 90 Personen). 

- Dies gilt für alle L1 Lehrkräfte, egal in welcher Schulart sie arbeiten. 

- Als Rahmenbedingung gilt:  
- sie müssen 4 Jahre lang vorher an der entsprechenden Schulart gearbeitet haben 
- sie müssen bis zum 01.08.19 innerhalb ihres Berufslebens 30 Fortbildungsstunden 
nachweisen 
- sie müssen nach dem 01.08.2019 noch einmal 30 Fortbildungsstunden innerhalb von 
drei Jahren nachweisen 

- sogenannte kleine LuK´s (etwa 500 Personen) können auch eine Entgelt- bzw. 

Besoldungsgruppe aufsteigen, wenn sie an einjährigen Fortbildungskursen teilnehmen 
und vorher eine sechsjährige Berufstätigkeit nachweisen können. 

Herr Duveneck beantwortet Fragen der Mitglieder: 
- wer z. Bsp. am 01.08.2020 in Pension bzw. Ruhestand geht, muss die 

Fortbildungsstunden anteilig erbringen ( in diesem Fall 10 Stunden) 
- der Laufbahnwechsel in das Grundschullehramt erfolgt nur auf Antrag der jeweiligen 

Lehrkraft.  
- hinsichtlich des Brandbriefes der Sonnen-Grundschule aus Neukölln wird es 

Maßnahmen geben, aber aktuell keine, die Lehrkräfteneueinstellungen zur Folge haben 

werden. 

 
TOP 3: 
Anfragen des Landesschulbeirats an die SenBJF 
 
Die Antworten zu den Anfragen 33-18 bis 37-18 liegen als Anlage 1 bei. 



Das Gremium wird gebeten, Nachfragen schriftlich zu formulieren und über die Geschäftsstelle 
einzureichen. 
 
Zur Anfrage 34-18 erläutert Frau Dr. Genschow, dass die Schülerzahlen nur einmal jährlich 
erfasst werden und zum Stichtag 01.05.2018 nicht vorliegen. 
Die Auswertungen zu Frage 1a, 1b und 1c für die Schuljahr 2016/17 (Stichtag: 30.09.2016) 
und 2017/18 (Stichtag: 29.09.2017) liegen als Anlage 2 bei. 
 
 
TOP 4: 
Anhörung zum Entwurf der VV Zumessung für Erzieherinnen und Erzieher u.a. 
Referentin: Frau Dr. Elke Genschow (SenBJF) 
 
Frau Dr. Genschow stellt den Entwurf vor und erläutert Verständnisfragen. 
Es gibt Nachfragen seitens der Mitglieder, die Frau Dr. Genschow beantwortet. 
Weitere Fragen und Äußerungen können wieder an die Geschäftsstelle (bis 01.06.2018) 
gesandt werden und werden dann als Stellungnahme zusammengefasst. 
 
 
TOP 5: 
Anhörung zur VO über die Änderung von Vorschriften in der Sek I, im Zweiten 
Bildungsweg und in der Grundschule 
Referentin: Frau Dr. Kristin Dimitrov und Frau Regina Ultze (SenBJF) 
 
Frau Dr. Dimitrov stellt die Verordnung vor und erläutert deren Inhalt. 
 
Es folgt eine rege Diskussion und Frau Dr. Dimitrov und Frau Ultze beantworten Fragen der 
Mitglieder. Das Curriculum zum Herkunftssprachenunterricht Türkisch liegt als Anlage 3 bei. 
Weitere Fragen und Äußerungen können wieder an die Geschäftsstelle (bis 01.06.2018) 
gesandt werden und werden dann als Stellungnahme zusammengefasst. 
 
TOP 6: 
Anhörung zum Schulversuch Berufsausbildung mit Abitur 
Referenten: Frau Dr. Eva Heesen, Herr Gernoth Schmidt (beide SenBJF) und Herr 
Michael Gotthardt (Brillat-Savarin-Schule) 
 
Herr Schmidt stellt den Schulversuch vor und erläutert dessen Inhalt. 
Der Beirat Berufliche Schulen hat im Vorfeld diesen Schulversuch bereits diskutiert und eine 
Stellungnahme erarbeitet. Herr Schäfer erläutert den Mitgliedern diese Stellungnahme. 
Frau Dr. Heesen und Herr Gotthardt äußern sich dazu ebenfalls und danken dem BBS für die 
Stellungnahme. 
Der LSB schließt sich dieser Stellungnahme an. 
 
TOP 7: 
Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
Es erfolgt keine Wortmeldung. 
 
TOP 8: 
Anträge 
 
Es liegt der Antrag A4 von Frau Vogt-Schwarze vor, dessen Inhalt sie den Mitgliedern erläutert.  



Es schließt sich eine Diskussion darüber an. Über den Antrag wird abgestimmt: 
- 7 Ja-Stimmen 
- 8 Stimmen für eine Überarbeitung 
- 6 Enthaltungen. 

Herr Fischer erklärt sich bereit, einen neuen Antrag für die nächste Sitzung zu formulieren. 
 
TOP 8: 
Verschiedenes 
 
Frau Vogt-Schwarze berichtet aus dem Landesbeirat Schulbau. Die umfangreiche Broschüre 
Berliner Schulbauoffensive liegt in der Geschäftsstellte aus und kann nach Absprache an die 
Mitglieder ausgeliehen werden. 
 
 
Isabella Vogt-Schwarz      Andrea Schreiber  
(Vorsitzende)       (Protokollantin) 
 


